

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XIV.—Número 4.652

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca, Viernes 13 de Marzo de 1908

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: S. Bartolomé, 22. — Teléfono n.º 6

Desde Roma

Ayer, en la real iglesia nacional de San Antonio de los portugueses, se ha celebrado, por iniciativa del embajador de Portugal cerca de la Santa Sede, un solemne funeral en sufragio de las almas del rey don Carlos y del príncipe heredero de Portugal (q. e. p. d.). Asistieron casi todos los cardenales de curia, el mayordomo monseñor Boselli, en representación del Papa; los altos cargos de la corte pontificia, el cuerpo diplomático acreditado cerca de la Santa Sede y cerca del Quirinal, y la colonia portuguesa.

Celebró la misa monseñor Ceppetelli y dió la absolución el rector de la iglesia monseñor Machado.

El Santo Padre acaba de agradecer al hermano del embajador de España, cerca de la Santa Sede, don Alfredo de Ojeda, con la gran cruz de la Orden de San Gregorio el Magno.

La altísima distinción caballeresca, cuyas insignias le fueron remitidas al agraciado acompañándolas una afectuosísima carta de Pío X, ha sido concedida al señor de Ojeda en consideración a los grandes servicios que presta a la causa católica, y especialmente en calidad de presidente de la Diputación provincial de Zaragoza.

Varios periódicos franceses han afirmado que algunos altos y misteriosos personajes se han trasladado en estos días a París para negociaciones tocantes a una entente entre la Iglesia y el Estado.

En el Vaticano, sin embargo, se desmiente la noticia, no tanto porque no se desee la p. cificación, sino por que no existe todavía una situación que permita entablar las negociaciones necesarias.

«Por lo tanto, —me decía a este propósito un prelado de la secretaría de Estado— la Santa Sede no querrá nunca negociar misteriosamente, aún cuando estuviera el terreno favorable para ello. La entente es cosa que aquí todos desean; pero debiera ser negociada noble y seriamente, por agentes autorizados formalmente por Francia y la Santa Sede, los cuales, por tanto, no tendrían motivo alguno para ocultar su obra...»

«En una palabra, monseñor, —interrumpió yo, —una reprise sincera y oficial de las relaciones entre la Santa Sede y Francia...»

«Qué se verificará, mucho más pronto de lo que se suponía...» —terminó por decir el prelado.

GUGLIELMO.

Roma, 6 de marzo de 1908.

PARA LAS DAMAS

LAS CIRUELAS

Esta sabrosa fruta fué importada por las Cruzadas de regreso de Siria. En cuanto las llamadas «Cruceiras» deben este nombre a la primera mujer de Francisco I; la circuela, por consiguiente, tienen más un título de nobleza... Las poetas las han cantado muy a menudo. Además es una fruta fortificante; contiene hierro; se dice también que en su análisis se encuentra algo de ácido prúsico; tiene todas las virtudes, incluso la de embellecer la boca de las jóvenes, puesto que para lograr tenerla fina, pequeña y bonita, basta, según dicen en Francia, con ejercitarse en decir varias veces al día: «Petit pruneau de Tours».

LUTOS

La duración de éstos ya saben ustedes que es según el protocolo mundano, la siguiente: una viuda, dieciocho meses, y por regla general, dos años; el luto de padre o madre un año; por abuelos y hermanos, seis meses; tíos, tres meses, y dos meses por los primos.

Cada época de luto se divide en un período de luto riguroso, que comprende la mitad de la duración del luto total; la segunda mitad del segundo período es el luto medio. Durante el luto riguroso sólo están admitidos las lanas mates y el crespón inglés.

Mientras dura el luto, las enaguas, las medias y el calzado deben ser completamente negros; los otros accesorios, como paraguas, sombrillas, bolsos, portamonedas, negros también. Los sombreros afectan una hechura especial. Para la viuda, ya se sabe, la clásica capota con el largo velo que casi llega al suelo. Si se trata de otros lutos, la forma «plateau» y la toca achica con el velo plegado a la americana, son los que más se estilan, puesto que las demás hechuras quedan para el segundo período del luto, ya que las flores, tanto así son de crespón como de gasa ó granadina, no armonizan con la sencillez que requiere el luto riguroso. El mantó sólo debe usarse durante las primeras semanas, por lo mismo que es igualmente molesto en invierno que en verano, y no hay que juzgar de la intensidad de la pena por el número de luto que se lleve durante más ó menos tiempo.

En cuanto a los abrigos, se hacen de astrakán y de breitschwanz; son las pieles preferidas, puesto que, según las brillantes y transparentes, la nutria es demasiado brillante y «casa» mal con el crespón. Pero si se trata de luto corto y no tienen ustedes ninguna de dichas pieles, no hay necesidad de acudir al luto de comprarlas, puesto que ahora se moda en París, y lo será en Madrid también, llevar «écharpe» de crespón con manguito igual, de crespón también.

CONTRA LOS SABAÑONES

U salchichero.— Cuando los sabañones no están ulcerados, después de haber lavado las manos, ó sin haberlas lavado, se friccionarán ligeramente las partes enfermas con una de las preparaciones siguientes:

A. Alcohol alcanforado. Y luego se espolvorean con almidón, 90 gramos; salicilato de bismuto, 10 idem.—B. Mezcla de Liebreich. Alumbre, 5 gramos. Disuélvase en 300 gramos de agua de rosas.—C. Solución de nitrato de plata al 1 por 150.—D. Mezcla de un cuarto de agua de canela y tres cuartos de agua destilada.—E. Mezcla excitante, compuesta de alcohol alcanforado, 50 gramos; alcoholato de Fioraventi, 25 idem; tintura de castaño, de 2 á 5 gramos.

Para los sabañones ulcerados se empleará el alcohol alcanforado ó el vino aromático, ó el licor de Van Swieten, ó bien una solución débil de cloruro de sodio y cloruro de cal.

En presencia de un caso dado de sabañones, comenciar por el tratamiento de Besnier, que es el siguiente:

Primero, lavar las manos en un cocimiento de hojas de nogal. Enjuagarlas.

Segundo: fricciones con alcohol alcanforado.

Tercero: espolvorear con los polvos de salicilato de bismuto antedichos.

Cuarto: para calmar las comezónes nocturnas cuando son muy vivas, fricciones con glicerina, 5 partes; agua de rosas, 5 idem; taniao 1 id. Después espolvorear con los polvos de salicilato de bismuto.

Quinto: si están ulcerados, envolverlos con hojas de nogal ablandadas en agua caliente.

Y si no diere resultado, se recurrirá á las diversas preparaciones mencionadas antes, en el orden de su indicación.

PLATO DE CUARESMA

Besugo al gratin.— Limpio el besugo, se le pone dentro sal y unas rajitas de limón, se coloca en la besuguera con buen aceite y se refrite por ambos lados. Ya refrito se le echa pimienta, un poco de caldo y medio vaso de vino bueno, se cubre de pan rallado y se tapa la besuguera, poniendo lumbre encima y poco fuego debajo, y á la media hora estará hecho.

La Baronesa Rubia.

SOBRE LA CARTA DEL KAISER

Otra carta del Rey Eduardo

Londres 11.—Una nueva correspondencia de Berlín asegura que, á consecuencia de las revelaciones hechas por The Times acerca de la carta del Kaiser á lord Tweedmouth, el Rey Eduardo le ha escrito al Emperador de Alemania en tenos altamente amistosos, examinando el asunto desde un punto de vista idéntico al del Parlamento inglés. Se dice que en su epístola el Rey Eduardo censura severamente la actitud del Kaiser.

Aquí se duda que el Rey Eduardo le haya escrito ninguna carta al Kaiser. «El Rey Eduardo—dijo un significado político—no ha aprobado jamás ninguna clase de correspondencia directa entre sus ministros y los Soberanos extranjeros. Para entenderse con éstos, y como intermediarios de los Gobiernos, no le reconoce capacidad á nadie más que á los embajadores.»

Algunos periódicos ingleses desean explotar hasta lo último la popularidad de este asunto, y pretenden, vanamente, solicitar de nuevo hacia él la atención de sus lectores. Sin embargo, este suceso se considera definitivamente muerto. Las afirmaciones atribuidas al Rey Eduardo son las palietadas de tierra que lo han sepultado.

El ministro de Hacienda dijo ayer en la Cámara de los Comunes que Inglaterra seguirá ostentando la supremacía del poder naval frente á todas las naciones.

—Incluso Alemania?—le preguntaron.

—Incluso Alemania—contestó el ministro.—Welder.

La situación en los Estados Unidos

Copiamos los siguientes párrafos de una carta de Nueva York dirigida á Le Renier de París.

«La crisis no ha dicho su última palabra, y si algunos capitalistas, seducidos por los precios á que han caído muchos valores americanos, quisieran apresurarse para adquirirlos, harían mal pues sería más conveniente para ellos esperar algunas semanas ó algunos meses. Aquí no se prevé un nuevo hundimiento; de los cambios parecido al de octubre y noviembre; pero las personas versadas en los negocios estiman que así como la crisis financiera ha tenido una acción refleja sobre los negocios comerciales, de igual modo la crisis comercial de ahora tendrá fatalmente su contrapelo en Wall Street, y se verá bajar las acciones de ferrocarriles cuando las grandes Compañías reduzcan, si son prudentes, sus dividendos á consecuencia de la disminución inevitable de sus beneficios.»

Las transacciones comerciales han caído muy por bajo de las previsiones de los comerciantes; son inferiores á las de antes de 25 á 50 por 100 para los vinos y licores, según las calidades; de 25 á 35 por 100 para las sederías; de 30 á 40 por 100 para las lanas; de 70 á 75 por 100 para la sombrerería, según los

artículos. La casa más importante de especiería de Nueva York habrá vendido en enero, según se dice, por 80,000 dólares de menos que en el mismo mes de 1906. Así se calculaba que en los comienzos de febrero había 332,000 vagones de mercancías sin empleo. Esto no inclina ciertamente á ser optimista, y no se espera una reanudación de la pasada actividad mientras no sea resuelta la cuestión electoral y haya seguridad de buenas cosechas.»

HISTORIA DE BANDIDOS

Erase una vez, en Belgrado, una joven actriz que había recibido al nacer el nombre de Pipero. Desde la cuna, las buenas hadas dotaron de singulares virtudes á la niña, comunicándole la hermosura, lo gracia y la amable inocencia que son menester á las actrices para representar los papeles de ingenuas.

Escultada por una compañía de honrados comediantes, y al paso de su tranquilo caballito, dirigióse á la ciudad de Valievo, donde con sus cofrades debía representar las obras maestras principales de la literatura serbia. La compañía atravesaba un espeso bosque, cuando, al revolver del camino, aparecieron de súbito detrás de grandes peñas unos bandoleros de rostro amenzador armados hasta los dientes. A semejante vista, el matalote de los histriones se dió á la fuga, seguido de la actriz cómica, del primer barba, del Geronte y del primer galán joven. Los bandidos, menospreciando á tales compañeros, no perdieron tiempo alguno en perseguirlos; codiciaban una botina más preciosa.

La ingenua, que se había quedado sola, cayó en manos de ellos. Sin que hiciese mella la gracia y la debilidad conmovedora de la joven, los feroces agresores cogieronla y la llevaron al fondo de una montaña, lejos de toda humana vivienda, y, una vez allí, le indicaron que, para recobrar su libertad, solo tenía un medio. «Basta—dijeronle los malandrines—con que usted se comprometa á regresar á Belgrado y á permanecer allí diez meses. Llena de asombro, la ingenua reclamó una explicación.

Entonces, apareció un hermoso adolecente. Saludando con aire respetuoso á la tierna señorita Pipero. «Soy—dijole—hijo y heredero presunto de un rico banquero de Belgrado. Sus talentos y sus gracias de usted encendieron en mí un amor vivísimo, y fuera mi sueño dorado que me recibiese usted por esposo. Mi familia se opone á mi felicidad; mediante dinero, logré de un director de provincia ofreciése á usted una contrata indigna de usted en Valievo, villorio oscuro y lejano. Juzgaban los míos que la ausencia me haría olvidar; calculaban á mi corazón; no pueden figurarse á cuánto el recuerdo de usted en mí alcanza. No pude soportar la idea de tenerla á usted lejos. Yo he sido quien la he hecho robar. ¡Perdón por mi leca audacia! Mis años no me permitían todavía prescindir de la voluntad paterna; pero dentro de diez meses tendré ya la mayoría de edad. Vuelva usted á Belgrado, y deme la esperanza de que entonces se dignará trocar el nombre de Pipero con el mío.»

El raptor aparecía gallardo; hablaba muy bien, mostrábase tan respetuoso en sus razones como audaz en sus actos y era, además, hijo de un banquero. La ingenua siguió á Belgrado; y con este ejemplo pruébase que lo novelesco no ha desaparecido de la tierra y que entre los servios todavía se hacen casamientos de amor.

OPINIONES

Después del viaje regio

UNA OPINION DE CAMBÓ

Hablando con el leader de la «Lliga» delvierejio y de las consecuencias del mismo, dijo lo que sigue:

—Tan equivocados andaban los que creían que Barcelona haría una manifestación hostil al Rey y á Maura, como ahora andan equivocados los que creen que este viaje ha sido un éxito extraordinario que ha de tener consecuencias políticas. Creo que ha pasado lo que todas las personas serenas podían fácilmente prever. Barcelona ha recibido al Rey con cortesía, dando pruebas de que es una leyenda injuriosa el considerarla como una ciudad de asesinatos, de crímenes y de desórdenes.

En lo que respecta á la política local, estoy firmemente convencido de que este viaje no tendrá ninguna consecuencia. Los republicanos continuarán siendo tan republicanos como antes; los monárquicos no lograrán engrosar sus filas, y los catalanistas, que no somos ni republicanos ni monárquicos, que ponemos á Cataluña por encima de todo, y que estamos dispuestos á recibir y agradecer las satisfacciones que se devan á nuestra región, sin preocuparnos de quienes procedan, seguirémos donde estabamos, sin movernos un paso, porque no hay motivo para ello. La «Lliga regionalista» ha hecho en esta ocasión lo mismo que hizo en 1904, consecuente

con la tradicional afirmación de que no se pregunta si son ó no son monárquicos, á los que quieren entrar en la misma.

En cuanto á nuestros concejales, estimamos que han cumplido con su deber yendo á recibir al Jefe del Estado que visitaba la ciudad que ellos representan, y yendo todos, sin faltar uno, á la fiesta inaugural de la Reforma.

UNA OPINION DE SUÑOL

Verdaderamente no es una opinión, porque el elocuente diputado por Barcelona se mantuvo impenetrable; sin embargo, acosado por nosotros, y deferente á la amistad, concluyó por decirnos lo que sigue:

—No me creo autorizado para dar pu-



Palacio del Ayuntamiento de Barcelona

blicamente ninguna opinión sobre el viaje del Jefe del Estado á Barcelona. Los hechos se han desarrollado á la vista de todo el mundo; que todo el mundo, pues, juzgue.

Yo no sé más que lo que saben los demás ciudadanos.

LA PITILLERA DE S. M.

Leemos en el Diario de Avisos de Zaragoza:

«La nota más saliente del viaje regio, desde Madrid á Zaragoza, la constituye la pérdida de la pitillera de S. M.

D. Alfonso comió en el coche restaurant antes de llegar á Sigüenza.

Aquel coche quedó, según costumbre, en dicha estación.

Poco después, el Rey quiso fumar un

DE AQUI Y DE ALLA

Explosión

Barcelona 12.—Esta tarde al pasar por el puente de los Angeles, camino del Bogatal, estalló en el interior del carro blindado del Ayuntamiento, un explosivo que era trasladado al Campo de la Bota.

El explosivo fué recogido por la policía, ignorando el lugar del hallazgo, por haberse callado la noticia en los centros oficiales.

No han ocurrido desgracias.

Crisis financieras

París 11.—De Berlín telegrafían que continúan declarándose en quiebra varias casas importantes, ascendiendo por el pasivo á varios millones de marcos.

El director de una importante sociedad se suicidó ante el temor de tener que declararse en suspensión de pagos.

¿Dónde está la pastora?

Telegrafían de la Coruña que varios vecinos de la parroquia de San Cosme han denunciado que hace tres meses desapareció una modesta pastora de Camieiro.

Circuló el rumor de que había sido asesinada y enterrada después en un barranco.

La guardia civil hace averiguaciones para descubrir el paradero de la pastora.

Recaudación por los carnavales

Madrid 12.—La recaudación total obtenida en los pasados carnavales por permisos de libre circulación para carruajes, pago de derechos, construcción de tribunas y licencia de puntos fijos para la venta de confetti, ha sido de 53,950 pesetas.

Los ingresos obtenidos en el festival del domingo de Carnaval fueron 19 127'50 pesetas, correspondiendo 16'06 por tribunas y puestos y 3.062'50 por licencias vendidas.

Este festival fué el organizado por la comisión de espectáculos y á pesar de lo crudo del tiempo, proporcionó al municipio casi el doble de lo consignado por este concepto en el presupuesto.

Un rico que muere de hambre

Un periódico madrileño refiere un caso de sordida avaricia, verdaderamente estupendo.

Se trata de un mendigo por su indumentaria (no dice el nombre), domiciliado en una guardilla de una casa de la calle de San Juan, de cuyo número se ha olvidado sin duda el repórter.

El avaro se ha dejado morir de hambre teniendo bajo su lecho una fortuna en resguardos del Banco de España.

El portero de la finca—sigue diciendo el periódico—notó que el individuo no salía de su cuarto, y temiendo que le hubiese ocurrido algo anormal, subió á verle, encontrándole en estado agónico á consecuencia de la inanición que padecía.

Fué conducido al Hospital General, y avisado el juez de guardia, se personó en la guardilla y encontró envuelto en unos trapos nada menos que 43.000 du-

pitillo y notó con la natural sorpresa que había perdido la pitillera.

Al llegar á la estación siguiente se telegrafió á Sigüenza para que se buscara el objeto extraviado y media hora más tarde se recibía en Zaragoza otro telegrama comunicando que la pitillera no había aparecido.»

CAMBÓ EN CAMPAÑA

La prensa liberal y republicana reacciona hoy en los entusiasmos por el recibimiento del Rey en Barcelona asegurando que no ha sido más que aproximación entre los conservadores y los solidarios de la derecha.

Excepto El Globo, todos los periódicos liberales, después de comentar las precauciones que se han tomado para



Palacio del Ayuntamiento de Barcelona

la visita dicen que la gloria de la jornada ha sido para la ciudad, para el hombre que sintetiza sus ambiciones, sus energías y su constancia.

La ciudad ha inaugurado las obras de su reforma y Cambó ha visto realizado su pensamiento.

Después dicen que las facilidades que el poder central ha dado para la reforma se deben á Cambó, como se le debe el viaje del Rey y se deberá la autonomía de la municipalidad, mediante la supuesta pujanza de la vida local corporativa.

Sinceramente—sigue diciendo—aplaudimos al pueblo de Barcelona que sabe marchar y adelantar en el camino, unido, fuerte, resuelto, consciente de la vitalidad fecunda y generosa.

ritos en resguardos del Banco de España.

Nosotros hemos recorrido de punta á cabo la antigua calle de San Juan, hoy de Moratín, y nadie tiene la menor noticia del suceso.

En el Hospital General no ha ingresado, de cuatro días á esta parte, ningún familiar, según los registros que hemos tenido á la vista, y en los juzgados nada se sabe tampoco del familiar, de su triste historia ni de sus 43.000 duros.

Una vendedora de opio es condenada en París

Las revistas de Tribunales—dice con razón, un cronista—vienen á ser una especie de lavadero público. Por lo general, toda la ropa sucia de las grandes ciudades allí se va á desinfectar.

Ahora se ha visto en París el proceso de la señora de Houscal, vendedora de opio. Ganaba el dinero á espertadas. A su fumadero clandestino de opio acudían damas, caballeros, gente muy principal. Hombres de armas, de mar y tierra, la hacían continuas demandas.

Todos buscaban un momento de paz espiritual, de alivio físico, momentáneamente tendidos en blandos cojines, los ojos extraviados dulcemente, siguiendo las espirales del aromático humo que salía de las pipas.

Después de todo—pensarán muchos—¿qué delito cometía esta pobre mujer, vendiendo un poco de calma y de ilusión á almas enfermas?

La ley no se ha sentido tan piadosa, y ha condenado á una pena leve á la vendedora. ¿Y con los suicidas voluntarios que iban á fumar el opio? Nada; con ellos ha tenido la ley una generosa benevolencia. Además, ¿cuántos habría que condenar? Esta pasión exótica, traída de los países asiáticos, es hoy muy corriente en Francia. Millares de señoras fuman sus chandós, y millares de hombres se emborrachan de opio.

El gabinete francés

París, 11.—La situación del ministerio Clemenceau es bastante difícil.

La votación de ayer de la Cámara reintegrando á todos los funcionarios castigados por delitos de opinión, á cuya reintegración se ha opuesto siempre el Gobierno, equivale, como dice muy bien el periódico L'Aurore, á un voto de censura que la Cámara ha dado al Gabinete.

La mayoría está buscando ocasión para desahar á Clemenceau, y éste no quiso ayer aceptar el reto. Aunque no se proponía hacer la reintegración en la forma que la votó la Cámara, no se atrevió á oponerse á las aspiraciones de los socialistas de reintegrar á los empleados de Correos y al famoso maestro Negro, todos sindicalistas, porque advirtió claramente que la mayoría votaría con los socialistas.

El Gabinete amudeció y triunfaron en toda la línea las izquierdas, cuyos periódicos revolucionarios L'Action y L'Humanité se felicitan hoy al comentar el resultado de la para ellos gloriosa jornada de ayer.

Como impresión personal, basada en

fundamentos sólidos, puedo afirmar que Clemenceau aprouchará el asunto que más le convenga para dar la batalla francamente á la mayoría, en la seguridad de que va á ser vencido; pero siempre pensando en una derrota gloriosa, y se retirará pronto.

Todos los trabajos que se vienen realizando, indican que en la presidencia le sucederá M. Briand.

DE LA ARGENTINA

La situación política

Con motivo del reciente atentado anarquista dirigido en Buenos Aires contra el Presidente de la república, señor Figueroa Alcorta, se ha indicado la probabilidad de que al odioso acto fuese consecuencia de la situación política en que se encuentra la República Argentina.

Los despachos oficiales aseguran que el atentado ha sido obra exclusiva de los anarquistas, acaso como respuesta á las medidas del gobierno que viene realizando el extranjero sistemático de los libertarios. Pero no es inverosímil que este motivo esté ligado con la lucha persistente que Figueroa Alcorta viene sosteniendo con los partidos de oposición.

Conviene recordar que la situación es tirante entre el Congreso y el actual Presidente, que sucedió en el cargo en marzo de 1906 al fallecido primer magistrado de la República, Quintana.

Ante la obstrucción de la mayoría del Congreso, Figueroa Alcorta cerró la Cámara sin que ésta hubiese votado los presupuestos y prorrogó para 1908 las leyes financieras de 1907.

El Congreso protestó contra esta medida, calificada de dictadura financiera, é intentó reunirse de nuevo; mas el Presidente declaró que se opondría terminantemente á ello, yendo, si preciso fuera, hasta declarar el estado de sitio en la República.

En virtud de esta situación, la coalición de los partidos de oposición ha declarado que se abstendrá de tomar parte en las elecciones señaladas para el mes actual para la renovación parcial de la Cámara, en vista de no estar garantidas las libertades públicas.

Las diferentes tentativas de conciliación entre los dos poderes, hechas por varios políticos, y en especial por el ex-Presidente Quiroga Costa, no han obtenido buen resultado.

Según los informes oficiales de Buenos Aires, el orden público está firmemente mantenido, y el Presidente prosigue con toda energía su programa.

Se añade que la coalición de los partidos de oposición ha sido rota, y que las próximas elecciones darán una importante mayoría á la política presidencial.

Si á estos optimismos oficiales se añade el hecho de estar asegurada la prosperidad del país por abundantes cosechas, la Argentina no encierra la gravedad que muchos han supuesto.

Pero conviene también tener en cuenta que los partidos de oposición no dejarán de trabajar en favor de sus ideales, y que, por lo tanto, y en realidad, la atmósfera de la Argentina no se encuentra en la total tranquilidad necesaria para el bienestar de los Estados.

Un millonario ante el juez

Desde Nueva York comunican noticias de un incidente que revela cuánto es el poder de los plutócratas en los Estados Unidos y cuán dóciles servidores son de los millonarios algunos jueces.

Un agente de policía detuvo al multimillonario Vanderbilt por llevar el automóvil con velocidad excesiva.

El Epulon compareció ayer ante un tribunal presidido por el juez Mr. Fredrick Kernechan, muy estimado entre la higuide de Nueva York.

El interrogatorio se redujo á un diálogo familiar entre el acusado y el magistrado.

—Buenos días, Freddie—dijo el millonario al comparecer.

—Buenos días, Willie—contestó el juez.—¿Qué has hecho?

—El policeman me acusa—exclamó Vanderbilt—no sabe lo que se dice. No he pasado nunca de la velocidad reglamentaria desde que conduzo el automóvil y sé muy bien á qué velocidad marchó.

—Tenéis razón, Willie—contestó el juez;—y os digo, Sr. Vanderbilt, que es absoluto.

El millonario, después de saludar al magistrado familiarmente con un «Good bye, Freddie», se marchó muy severo y muy fresco.

La actitud del juez es muy comentada.

El policeman, convencido de haber cumplido con su deber y de que la captura estaba justificada, jura y perjura que reclamará ante las autoridades superiores y pondrá de manifiesto la manera de administrar justicia en ciertos tribunales.

Hay, pues, un escándalo en perspectiva, si el agente persiste en su propósito.

Ultima obra de Julio Verne

Viajes Extraordinarios—A Agencia Thompson y C. — 1.ª y 2.ª parte 3 PESETAS. Librería de J. Tous, P. de Cort

Importante para Señoras REGLASANA DEL DOCTOR STAR

Contra las dificultades de la menstruación, dolores de vientre y de las espaldas, jaqueca, ansias, espasmos, etc.
Sedativo, anticonvulsivo, nervioso, de alta importancia en las molestias del embarazo y en todas las manifestaciones subsecuentes del mismo.
REMEDIO INOFENSIVO.—SE TOMA AGRADABLEMENTE
5 pesetas caja basta para 3 ó 4 meses. Depósito para Baleares: Farmacia Valenzuela.

Grandes Almacenes San José

Se han recibido grandes existencias
EN SEDERÍA LANERÍA, OHALES, MANTILLAS VELOS, MADAPOLANES, MANTILLERÍAS, SÁBANAS TELAS BLANCAS, CORSÉS BORDADOS PUNTILLAS Y TODOS LOS ARTÍCULOS PROPIOS PARA CUARESMA
Precios considerablemente reducidos
PRECIO FIJO—BORNE ESQUINA BRONDO

Información

El concertista Sr. Dalmau

Anoche en el saloncito de música del Circolo de Bellas Artes dió un concierto para los socios el violinista Sr. Dalmau. A pesar de solo haberse invitado a la prensa asistieron a la velada gran número de socios.
La buena impresión que por los recortes de la prensa nos habíamos forjado acerca de este artista, quedó anoche plenamente demostrada con las tres piezas que el Sr. Dalmau ejecutó, acompañado por el pianista Sr. Miralles. El joven y ya notable violinista es todo un artista que siente la verdadera música y que además domina con gran habilidad el instrumento, sacando de él notas difícilísimas y sonidos que entusiasman.
I palpitó de Paganini, Les oisillons en arbo y Souvenir de Haydn fueron las piezas que anoche ejecutó el Sr. Dalmau, todas ellas con gran maestría y especialmente la última. La concurrencia al final de cada página musical tributó entusiastas aplausos al joven concertista.
Es probable que mañana noche en el salón grande del Circolo de Bellas Artes, este concertista dé un concierto público; y a petición de varios aficionados a la buena música, nosotros suplicamos al Sr. Dalmau que procure figuren en el programa algunas piezas de verdadera música, lo que se llama arte, dejando en segundo término la música de ejecución, que, siendo con todo más difícil, no hace sentir lo que aquélla. Y, como estamos convencidos de que el Sr. Dalmau tiene verdadera alma de artista, estamos seguros de que nos complacerá y perdonará nuestra ofiosidad.

Nueva fábrica

Los Sres. Jaume, hermanos, han tenido la atención, que agradecemos, de remitirnos un catálogo ilustrado de los materiales que se confeccionan en su fábrica de Mosáis Hidráulicos, situada en la calle de S. Martí.
Dicho catálogo consta de 36 diferentes muestras de mosaicos, todos de gusto delicado, pero algunos verdaderamente artísticos.
En el prospecto que dichos señores acompañan al muestrario, dicen que han montado la fábrica a la altura de las del extranjero, empleándose maquinaria del tipo más moderno que se ha construido.
Aseguran dichos señores que las ventajas que reporta la maquinaria moderna que emplean, es una garantía para el material que fabrican; pues mientras que las prensas mallorquinas desarrollan, como máximo, una presión de 40.000 kg., en su fábrica hay máquina que sujeta las baldosas a una presión no alcanzada aún en Mallorca, de 140 mil kg. y claro está que a mayor presión, mayor dureza y consistencia.
Además, en la fabricación dicen que emplean materia prima de superior calidad.
Los productos de dicha fábrica no se ponen a la venta hasta después de seis meses de producidos.
También en la nueva fábrica se fabrica piedra artificial (granito) y depósitos de toda clase de construcciones de cemento, artículo, este último nuevo en Mallorca.

En la Audiencia

Señalamiento
Mañana a las once se verá ante la Sala de justicia de esta Audiencia Territorial la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de Inca juicio ejecutivo promovido por María Jerónima, conocida por Manda Ferragut Fiol, contra José Beltrán Danús.
El Letrado Sr. Muntaner (don Tomás) defenderá al último y la primera estará representada por los letrados del Tribunal.
Limpieza y riego
El próximo día 9 de abril en las Casas Consistoriales de esta ciudad tendrá lugar la subasta para el contrato especial de desinfección y limpieza de sifones y bocas de cloaca, barrido con barrerera mecánica y riego de las vías de la población.
El contratista deberá recibir el material, propiedad del Ayuntamiento, consistente en seis barrereras mecánicas y un carro algebe de hierro, que importan 8.246 pes.

El contrato será por tres años, a computar desde la una del día 1.º de enero 1908 y terminará el día 31 de diciembre de 1910.

Los que quieran acudir a la votación deberán constituir en la caja municipal una fianza provisional de 800 ptas.

El Alcalde de Pollensa

El Sr. Gobernador ha recibido del ministro de la Gobernación una comunicación telegráfica participándole que uno de estos días quedará firmada la R. O. nombrando Alcalde de Pollensa a don Martín Cerdá, puesto vacante por dimisión de don Sebastián Vives.

Asuntos municipales

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Fomento y Beneficencia.
Se acordó dar de alta en el padrón a unos vecinos; conceder diferentes permisos para obras en panteones y construir un uniforme a un sepulturero, recién nombrado.
Para mañana se halla convocada la Comisión de Gobierno y Policía.
También para mañana está convocada la Comisión de Obras.

Llenando un depósito

Por medio de una de las bombas y varios tramos de manguera del Ayuntamiento se ocuparon ayer y continúan ocupándose hoy, varios hombres en trasladar parte del agua de la fuente de la plaza de Navegación al depósito recientemente construido en las inmediaciones de la iglesia de San Magín.

Esta manera de solucionar el conflicto planteado con la construcción del depósito, no deja de ser original; pero en verdad no se recomienda por su economía y eficacia.

Deslucen por otra parte el éxito de la operación el mal estado del material del parque de bomberos dando lugar a que una gran parte del agua que se extrae se derrama, antes de llegar a su destino por los muchos agujeros.

Presupuestos

Hemos recibido el Balance de situación en 1.º de enero de 1908 del Ayuntamiento de esta capital, la Gaceta del Presupuesto Municipal de 1907 y el Presupuesto ordinario de 1908.

Agradecemos la atención; y de nuevo aplaudimos a la corporación municipal por el afán que tiene en proporcionar a sus administrados todos los datos necesarios para que puedan formar juicio exacto de la administración, conducta laudable que ofrecemos como ejemplo que debería ser seguido por otras corporaciones.

Conferencias populares

El próximo domingo, el catedrático del Instituto D. José Fuset, dará una conferencia en el Circolo Liberal que versará sobre el tema, «Las pruebas del transformismo».
Dicha conferencia, será la primera de una serie que dicho señor dará en dicha sociedad.
En la del domingo el señor Fuset hablará sobre la Exposición general del transformismo.

El acto comenzará a las siete de la noche.

Hemos oído decir que dichas conferencias del señor Fuset, llamarán la atención, por los conocimientos extensos que sobre la materia tiene el joven catedrático.

Junta Provincial de Instrucción Pública.

Ayer tarde, a las seis y media, en el despacho del señor Gobernador civil bajo la presidencia de éste, celebró sesión la Junta Provincial de Instrucción Pública, asistiendo las señoras D.ª Cayetana Alberta Jiménez y D.ª Margarita Casimiri y los señores D. Joaquín Botá, D. Juan Guasp, D. Antonio Barceló, D. Mateo Rotger, D. Andrés Morey, don Fernando Crespo, D. Juan Alcover y D. Francisco de P. Masanet. D. Sebastián Font excusó su presencia por enfermedad.
Enterada la Junta de una comunicación del Alcalde de Bañalbufar manifestando que D. Andrés Andreu recién nombrado para la escuela de Fornalug se había posesionado de dicha escuela sin haber hecho entrega de la que había regentado en el citado pueblo de Bañalbufar, se acordó participar a dicho Maestro que pase inmediatamente a Bañalbufar a dar cumplimiento al referido acto.

La Maestra del «Coll de'n Robasa» que tiene permiso para estar fuera de su escuela hasta el día 17 del actual, acude al Rectorado de Barcelona por conducto de esta Junta, en solicitud de que la autorice para volver a dicha escuela. La Junta acordó que se curse previo informe del Sr. Inspector.

Se acordó remitir a la Subsecretaría los antecedentes de los Maestros D. Antonio Juan y D. Juan Socias.

La Junta quedó enterada: de que se ha recibido el título de Maestra interina de Felanig a favor de D.ª Margarita Noguera y el de propietario para maestro de Llorito a favor de D. Sebastián Bagur.

De que D. Andrés Andreu, D. Mateo Melis, D. Francisco Ramis y D. Andrés Ferrer han tomado posesión de las escuelas de Fornalug, Capellá, Dayá y Oriol respectivamente.

De que D.ª Margarita Escalas, doña Margarita Buequets y D.ª Andrea Juan han tomado posesión de las escuelas de Fornalug, Cas Concos y Salinas respectivamente.

De que han resultado vacantes las escuelas de niños de Bañalbufar, Pina y Moscarí y las de niñas de Dayá, Randa y Fornells.

De que el Rector ha remitido aprobado un anuncio de las plazas que se han de proveer por concurso único para su inserción en el Boletín Oficial.

Y después el Subsecretario participa la cesantía de D. Gregorio Morey como auxiliar de la escuela de Artes e Industrias de Baleares y nombrando a D. Andrés Pérez de Rada.

Los cinematógrafos

Esta noche se estrenarán seis películas en el cine del Lírico: El escorizado Jena antes y después de la catástrofe, ¡Pobre pueblo!, Las burlas de Pepito, A lo que conduce el juego, La leyenda de S. Nicolás y el armario.

La numerosa concurrencia que asistió anoche a todas las sesiones aplaudió las hermosas películas Costumbres de Birmania y La ciudad Eterna.

Mañana empezará a funcionar el cinematógrafo del teatro «Asistencia Palmesana» que corre a cargo de los señores Trayols y C.ª. Se estrenará la película «Francesca da Rimini».

El de «La Protectora» continúa obteniendo el favor del público debido a la variedad de películas que se se ofrecen.

Para esta noche se anuncian varios estrenos.

Por esos mundos

El número de esta interesante revista correspondiente al mes de Marzo, que hoy se ha puesto a la venta en la librería Tous contiene el siguiente sumario: «Mlle. Madeleine Cardier, artista francesa» por Reutlinger.
«El Anfiteatro de Itálica», ilustrado con fotografías, por Ramón A. Urbano.
«La enfermita», cuento, ilustraciones de F. de la Mota, por Julio Hoyos.
«El Dios de Arcilla.—I: Conquista de Almas», Narración histórica-novelasca de los tiempos de Napoleón Bonaparte.—Ilustraciones de A. C. Ball, por H. C. Bailey.
«Marzo», Soneto, por Félix Callejas.
«Las universidades de los antipodas», con ilustraciones, por David Starr.
«Japón y Norte-América», por José Cascales.
«Contrastes», poesía, por Ricardo Pastor.
«Los grandes criminales», por L. M. Escarriaza.
«Primavera», soneto, por L. M. Valdés.
«El Greco y su obra», con ilustraciones, por A. M. Olmedilla.
«El torero del barrio». Novela de costumbres sevillanas; ilustraciones de F. de la Mota, por José A. Vázquez.
«Como son los Meritones», con ilustraciones, por H. G. Wells.
«El Pallone, juego nacional italiano», con ilustraciones, por X. Y. Z.
«El recluso», cuento, con ilustraciones de F. de la Mota, por José G. de Castro.
«No más Carnavall», poesía, por Jordán Franchy.
«Actualidades», ilustradas con fotografías.
«El gazpacho», artículo cómico, dibujos de Karikato, por Felix Mendez.

Al cerrar esta edición quedan fondeados en nuestro puerto los vapores Balear y Belloer y Cabrera.

COMERCIALES

Cuarenta Horas.

Continuarán en San Jaime en honor del Patriarca San José. A las seis y media exposición y oficio matinal, a las nueve y media Horas menores y misa mayor. Por la tarde a las cinco y media los actos de coro, rosario, novena de San José y reserva.
En la Mercad.—A las siete y media misa votiva.
Por la tarde, a las seis y media, rosario, visita a Nuestra Señora Madre y Salve cantada.

MILITARES

El ministro de la Guerra ha dispuesto que, con toda urgencia, remitan a la sección de Infantería de dicho departamento los señores jefes de cuerpo y dependencias del arma de infantería, una cuartilla de cada sargento de los suyos respectivos, en que se hagan constar los antecedentes de la primera y segunda subdivisión de la filiación, arreglada a un formulario, la cual será también remitida, en lo sucesivo, a medida que se vayan efectuando ascensos a esta clase.

Leemos en un diario de Barcelona: Se habla estos días con insistencia de la pronta marcha a Madrid del general Linares, a quien se perjudicial el clima de Barcelona, y se dice que el ascenso del general Castellví shorrará al Gobierno trabajos para sustituirlo en el mando de esta región.

Alguien atribuye a la visita regia influencia en este asunto, creyendo que el actual jefe militar de Cataluña no tardará en formar parte del gabinete Maurra.

Por el Juzgado de Instrucción del Regimiento de Inca se llama el recluta Antonio Ripoll Vives.

Linars será ministro

El ministro de la Guerra ha dispuesto que, con toda urgencia, remitan a la sección de Infantería de dicho departamento los señores jefes de cuerpo y dependencias del arma de infantería, una cuartilla de cada sargento de los suyos respectivos, en que se hagan constar los antecedentes de la primera y segunda subdivisión de la filiación, arreglada a un formulario, la cual será también remitida, en lo sucesivo, a medida que se vayan efectuando ascensos a esta clase.

Alguien atribuye a la visita regia influencia en este asunto, creyendo que el actual jefe militar de Cataluña no tardará en formar parte del gabinete Maurra.

Por el Juzgado de Instrucción del Regimiento de Inca se llama el recluta Antonio Ripoll Vives.

NOTAS DEL MAR

Entradas
Hoy ha llegado el vapor Balear procedente de Barcelona.

A las siete y media de esta mañana ha fondeado el cañero Nueva España, procedente de Mahón.

A las doce y media ha salido para Ibiza y Valencia el vapor Lulú.

En la Comandancia de Marina se han recibido los siguientes despachos: Sóller: viento O. fresco, mar marejada, cielo chubascoso.

Ibiza: barómetro 764'14, viento SO. bonancible, cielo despejado, mar llana.

Alandia: viento N. fofo, mar tendida cielo cubierto, lluvioso.

Bajolí: barómetro 752'4, viento OS. fofo, mar rizada, acalajado.

Barques fondeados
Al cerrar esta edición quedan fondeados en nuestro puerto los vapores Balear y Belloer y Cabrera.

COMERCIALES

Mercado de Inca
(Información de la casa de D. Pedro Cortes para LA ULTIMA HORA)

Los precios que han regido son como siguen: Almendra, los 42 kilógs., a 88'00 pesetas. Trigo, los 70 litros, a 18'50 id. Candeal, id. a 18'50 id. Cebada del país, id. a 10'50 id. Id. forastera, id. a 9'50 id. Avena del país, id. a 8'50 id. Id. forastera, id. a 7'50 id. Garbanos, id. a 22'00 id. Maíz, id. a 16'00 id. Habichuelas (confita), id. a 50'00 id. Id. blancas, id. a 33'00 id. Fríjoles, id. a 33'00 id. Habas para cozer, id. a 18'00 id. Id. ordinarias, id. a 17'00 id. Id. para ganados, id. a 00'00 id. Id. nuevas, id. a 00'00 id. Cerdos cebados, los 11 kilógs., a 00'00 id. Higos pasos, los 42 id. a 0'00 id. Azafrán, los 33 gramos, a 2'50 id.—G. 12 de Marzo de 1908.

Gacetillas

Por el Sr. Alcalde de esta ciudad se ha dictado providencia de apremio contra contribuyentes morosos por el concepto de Impuestos de carruajes de lujo y Circulos de recreo.

Por la Alcaldía de Sóller se ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento que aquí preside, durante el mes de febrero último.

La comisión parlamentaria que entiende en el proyecto de comunicaciones marítimas, se ha reunido para estudiar los datos aportados por las informaciones orales y escritas que la efecto se hicieron.

Don Juan Estades Guasp, ha sido aprobado en las oposiciones celebradas en Valencia para ingresar en el cuerpo de policía.

Ayer salieron para Mahón dos Hermanos de la Doctrina Cristiana.

Esta noche debe reunirse la Junta local de Reformas Sociales.

Por el presidente de la sociedad de socorros mutuos «La Obrera Mútua» hemos sido invitadas a la serie de veladas benéficas, literario musicales, que en el domicilio social se inaugurarán el domingo 15 del corriente.

Agradecemos la atención.

Esta tarde a primera hora ha fondeado el vapor «Cabrera» procedente de la isla del mismo nombre.

Con motivo de celebrarse mercado ayer en Inca, durante toda la tarde se dieron sesiones de cinematógrafo en el Pabellón del Sr. Jaume, instalado en la plaza de la Parróquia de aquella población.

Hemos sido obsequiados por nuestro buen amigo don Rafael Alvarez Sereix, con un ejemplar de la «Estadística de la Emigración e Inmigración de España en los años 1903 a 1906».

Hoy durante toda la mañana ha soplado fuerte viento.

Leemos en «La Epoca»:
«En vista de los abusos cometidos por los que se dedican a dar participaciones de la Lotería Nacional, el señor gobernador civil ha reiterado a sus subordinados las más energías y terminantes órdenes para que se prohíba el ejercicio de aquella industria»

Según «El Siglo Médico», en la semana última ha habido un aumento apreciable de enfermedades del aparato respiratorio, agravándose en general los enfermos crónicos del mismo, y determinando esto un aumento de mortalidad.

Continúan viéndose en extremo concurridos los novenarios que en honor a San José se celebran en la mayoría de las iglesias.

Durante la tarde de ayer, cayeron ligeras lloviznas en varios pueblos del interior de la isla.

La boca limpia y perfumada es un gran signo de distinción en las señoritas, por eso no falta en ningún tocador elegante el más barato y mejor dentífrico LICOR DEL POLO.

Ninguna Tos resiste 24 horas a los Discoides pectorales Roselló, caja dos reales. Depósito Farmacia Obrador, Palma.

Se liquidan todas las existencias de una fábrica Pañetes, Abrigos, Capas Pañería, Refajos y todo muy superior a precios baratísimos ALMACENES SAN JOSÉ Bronde, esquina Borne.

Resfriados se evitan y curan con el uso de las Pastillas Morelló.

El Serobol los venden los señores y las buenas Farmacias.

«LA ULTIMA HORA» EN LOS PUEBLOS

Solidaridad en Inca

Para completar la información que sobre la Solidaridad inqueense hemos hecho, nos faltaba conocer y publicar la opinión de los jefes de los partidos liberal y canalejista de aquella localidad.

Al efecto ayer un redactor de este diario se trasladó a la citada ciudad.

El jefe del partido liberal y actual Alcalde de Inca D. Jaime Armengol, atendiendo amablemente nuestra súplica, nos hizo las siguientes manifestaciones:

«Yo, hablando con absoluta sinceridad, no tengo más noticia sobre la titulada Solidaridad inqueña, que lo que he dicho referente a ella el semanario local el Heraldo de Inca y el diario de la capital LA ULTIMA HORA, puesto que a mí, ni como particular, ni como representante del partido liberal, he sido convocado a ninguna reunión previa, ni creo tampoco lo hayan sido ninguno de los calificados liberales de esta localidad, ni menos creo que ninguno de ellos haya ingresado en esta Solidaridad, porque dada la unión y disciplina que reina en este partido local, no creo, repito, que ninguno haya desertado para unirse a los solidarios.

Estoy seguro ó que ingresaríamos todos los liberales ó que no ingresaríamos ninguno, habiendo observado que igual actitud observan los partidos conservador y republicano, según dice LA ULTIMA HORA. Por tanto, no pertenecen a la Solidaridad los partidos aquí organizados.

Además creo que aunque queriendo yo espontáneamente formar parte de la Solidaridad no sería admitido en ella porque, según noticias circuladas, es requisito indispensable ser natural de Inca, cuya condición yo no reuno, si bien pocos días después de haber nacido me llevaron a residir a esta ciudad.

Me confirma la creencia de que se requiere el expresado requisito, por cuanto se dice que se ha de presentar la partida de bautismo.

Por otra parte ó yo ó el Heraldo de Inca damos distinta significación a la palabra Solidaridad ó lo que el último titula tal no lo es propiamente.

En mi concepto, mejor le cuadraría el título de Solidaridad dado, según he podido averiguar, que los que la forman son unos pocos, muy pocos, disidentes del antiguo partido maurista, otro del republicano que al crearse en esta localidad la fracción canalejista ingresó en ella siendo nombrado vice-presidente del Comité y cierto cura que era Beneficiado ó acogido en la iglesia de San Jaime de Palma y que recientemente ha fijado su residencia en esta localidad.

Entiendo, pues, que los verdaderos solidarios en esta ciudad son los individuos que forman los partidos locales conservador, liberal y republicano, patentizándolo el que el Ayuntamiento está formado por elementos de dichos tres partidos; que en ellos domina la idea de administración descartando por completo la política; la buena armonía que entre los mismos reina y que los acuerdos se toman por unanimidad, salvo poquísimas excepciones.

Y ya que de administración hablamos, contestando así a las manifestaciones del Heraldo de Inca, debo añadir que así los libros de contabilidad, esto es de Caja e Intervención, lo propio que el de Actas, están a todas horas a la disposición del Director de aquel semanario y del autor de los artículos de fondo que inserta, lo propio que de todas las demás personas que gusten examinarlos a fin de que se persuadan de la verdad de mis afirmaciones. Patentizo estas la simple indicación que desde el 1.º de enero de 1906 en que

me hice cargo de la Alcaldía, el pasivo del Municipio ha disminuido en más de la mitad de lo que antes era, sin haber gravado al contribuyente.

Estoy por tanto conforme con las manifestaciones de mi particular amigo y jefe del partido conservador D. Jaime Vidal en cuanto a este punto. También lo estoy en que desde hace unos seis años no se conoce en Inca el caciquismo, puesto que desapareció para no volver jamás.

He observado que el número del lunes último de LA ULTIMA HORA refiriéndose a la mala hora titulada Solidaridad inqueña, ésta echa el reto para las futuras elecciones municipales. Estoy seguro de que todos y cada uno de los partidos políticos aquí organizados están dispuestos a aceptar aquel, y sin condiciones de ninguna clase lo acepta el liberal, puesto que no obstante más muchos años no acostumbro a retroceder en mi camino ni temo a las luchas.

De manera que si la titulada Solidaridad, ó Solidaridad, no presenta la batalla la presentará el partido liberal.

El jefe del partido local canalejista y ex-concejal del Ayuntamiento de Inca D. Antonio Paris, con suma amabilidad se prestó a hacer las siguientes manifestaciones sobre la Solidaridad inqueña.

«Los demócratas somos amantes de todo progreso y de todo bienestar, y consideramos que no hay nadie que se precie de justo y honrado que no sienta al mismo compás que nosotros. Sentimos nosotros ese bien al prójimo y lo practicamos tantas veces como se presenta ocasión. Tenemos ejemplos por delante y los repetiremos mañana que seamos poder ó dirijamos la administración de este pueblo. De aquí se deduce que no seremos nosotros los que nos opongamos al mejoramiento de Inca, sea el partido que lo efectúe, ó la masa del pueblo, llámesse Solidaridad, ó partidarios del bien común. Estamos a merced del que más se atane.

Como político quiero obedecer a ciegos las órdenes que emanan del jefe provincial D. Juan Valenzuela por quien siento entrañable cariño, aparte mi adhesión política. En las cuestiones de localidad cuento con un amplio voto de confianza para obrar según las circunstancias.

Amoldándome a estas, solo ó conligado con los elementos solidarios ú otros grupos políticos, tomaré parte activa y decidida en la próxima lucha electoral para la constitución del Ayuntamiento.»

Sociedades y Corporaciones

BANCO FRANCO-ESPAÑOL

Barquillo 21, Apartado de Correos 431, Madrid
Venta pública de Acciones de la Serie A y de Obligaciones hipotecarias, de la Sociedad Anónima

UNION VIDRIERA DE ESPAÑA

Constituida en Barcelona el 15 de Enero del corriente año por escritura pública otorgada ante el Notario de aquella ciudad D. Pedro Arnau y Rivas, ó inscripta en el Registro Mercantil de Madrid el 18 de Febrero de 1908.
La Sociedad tiene su domicilio en Madrid y una Sucursal en Barcelona.

Las acciones de la Serie se venden por el «Banco Franco-Español» al precio de 50 pesetas cada una, ó sea, a su valor nominal, y las obligaciones hipotecarias, que están un interés de 5 por 100, al precio de 500 pesetas por título, ó sea, también, a su valor nominal.

El «Banco Franco-Español» pone a disposición de las personas que deseen adquirir informes detallados sobre este negocio el prospecto relativo a la venta de acciones y obligaciones y la Memoria que contiene el estudio económico-financiero, el Dictamen de los Ingenieros D. Ventura Aguiló de la Escosura y B. Benjamin Menfort y Romani, Profesores de la Escuela Central de Madrid, y fotografías de las fabricas.

Las órdenes de compra de acciones y obligaciones pueden dirigirse al «Banco Franco-Español» ó a sus Corresponsales en estas provincias:

Crédito Balear en Palma de Mallorca.
Banco de Ciudadela en Ciudadela.
Crédito Balear en Felanitx.
Crédito Balear en Inca.
Crédito Balear en Luchmayer.
Banco de Mahón en Mahón.
Crédito Balear en Manacor.
Crédito Balear en Porreres.
Crédito Balear en Alayor.
Banco de Alayor en Alayor.
Juan Fuster en Artá.
Gabriel Bosch en Andraitx.
Antonio Pineda Prat en Ibiza.
Miguel Galdonay en Capdepera.
Banco Agrícola de Pollensa en Pollensa.

CENTRO FARMACÉUTICO

Por acuerdo de la Junta de Gobierno queda abierto el pago del dividendo active de las acciones de esta Sociedad el que se hará efectivo los jueves y viernes de 10 a 12.
Palma 10 Marzo de 1908.—El Presidente, Juan Munar.—El Secretario, Juan Sureda.

SUBASTA VOLUNTARIA

De una finca llamada El Serral sita en Establiments, de unas dos cuarteradas, tierra secano con almendros y algunos algarobos, con una casa de dos vertientes, plania baja y un piso y agua de cisterna.
Y de una casa zaguán piso principal con dos botigas y jardín en el calle de San Jaime de esta ciudad números 53, 55 y 57.
Se efectuará la de la primera de dichas fincas el día 28 de Marzo de 1908, y de la otra finca el día siguiente día 24 a las doce, en Palma, en el despacho del Notario D. Miguel Ignacio Font, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones y los títulos de propiedad de las fincas.

Jaime Hernández PINTOR

SAN MIGUEL 21, PALMA
Se hacen toda clase de trabajos en pintura, al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea a 5 pesetas balcon, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colocación del papel ó l real rollo.
Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad.
Suncursal de Barcelona: calle Canuda, 28—Otra sucursal en Mataró, calle de Barcelona, 3, Corresponsales en toda la Península.
GRAN COMPETENCIA

Sermones Cuaresmales

«Tomad á Dios y observad sus mandamientos, y así conseguireis acercaros á El». Estas son las palabras que forman el Evangelio de hoy, las cuales han servido de base al padre Humpfeld para pronunciar su acostumbrada plática cuaresmal.

Ha empezado esta diciendo que ya anteriormente demostró la estrecha unión de los tres reinos mineral, vegetal y animal, los cuales están suspendidos al hombre, el ser más perfecto de la creación, y que hoy va á demostrar palpablemente como éste depende de Dios en todas sus acciones.

El hombre—ha dicho—puede considerarse como un rey; bien en su poder absoluto, bien constitucional, cuando obra por su cuenta ó cuando antes de realizar algún acto lo consulta; pero a pesar de esto poder que tiene el hombre, éste en su realidad, rey de sí propio depende siempre de Dios, porque á El debe la existencia.

Para probaros esto, no voy á preguntaros dónde os encontrabais vosotros primitivamente, sino que remontándonos á época más moderna os preguntaré qué eráis vosotros el año 1806, hace un siglo. Polvo, la nada.

¿Y á quién debéis la existencia? Pues á Dios, porque habéis de saber que aunque vuestros padres os criaran, éstos lo hicieron sirviendo de instrumento á Dios, que os creó como hubiese podido hacerlo sin necesidad de instrumento alguno, tal como lo hizo con Adán y Eva, y esta alma que tenéis únicamente El os la pudo dar.

Debiendo pues la existencia á Dios, de El dependemos siempre y sujetos á

El debemos estar siguiendo sus consejos y obediéndole siempre.

Dios nos creó de la nada y de la nada al ser va lo infinito, según nos dice Aristoteles y únicamente á un Ser supremo como es el Señor le es dado lo infinito.

He de definirlo luego la propiedad, palabra que significa el derecho ó dominio que tenemos sobre una cosa que nos pertenece y así como nosotros pertenecemos á Dios, éste tiene la propiedad sobre nosotros y cualquier acto que realicemos que no sea conforme á la ley de Dios será un robo que efectuaremos á esa propiedad.

El análisis lógico nos demuestra que nosotros dependemos de Dios como todo ser depende de otro superior, así como cuando cuidamos una flor y vemos que ésta se muere á pesar de los cuidados, será porque otra causa superior de la cual ella depende la ha quitado la vida, porque quería ser independiente de ella.

Del mismo modo un hombre domina un automóvil y un globo valiéndose de las leyes de que el depende, pero si quiere hacer omisión de estas leyes y hacerse independiente, veremos á ambos artefactos estrellarse y con ellos al hombre.

Al igual que estos ejemplos, nosotros dependemos de Dios, sin el cual no podemos pasarlos por la fuerza irresistible que á El nos atrae; pero si a pesar de ello quisieramos hacernos independientes y vivir sin observar sus preceptos, entonces á nuestra última hora nos veríamos sepultados en el Averno para toda la eternidad y el Señor eternamente se burlaría de nosotros que no quisieramos acudir á El durante los días de nuestra vida, cuando aún estábamos á tiempo de redimirnos.

Del Extranjero

Tratado de arbitraje

Madrid 13 (3'45 m.)

Washington.—Guatemala ha ratificado el tratado de arbitraje con las Repúblicas de Centro América.

El gobierno portugués

Madrid 13 (3'45 m.)

Lisboa.—«O Jornal do Comercio» dice que debe considerarse al actual ministro como un gobierno nacional y solidario con él para el mantenimiento del orden y evitar se desencadenen las pasiones políticas á causa de la pérdida nacional sufrida.

Nota de Inglaterra

Madrid 13 (3'45 m.)

La prensa inglesa publica la nota de Inglaterra contestando á las notas de Italia y Rusia.

Dice que observará la neutralidad en los proyectos de ferrocarriles de Macedonia mientras no haya eficaces reformas.

El lunes recibieron dichas potencias la proposición de Inglaterra de nombrar gobernador de Macedonia á un turco, cristiano ó musulmán.

Lo de Marruecos

Regreso del general Aldare

Madrid 12 (10'30 n.)

Ceuta.—Regresó á esta población el general Aldare.

Fué recibido con gran entusiasmo. Le esperaban los jefes y oficiales y mucho público.

Fondó el crucero «Extremadura». Se espera al Numancia.

Contrabando de guerra

Madrid 12 (11'20 n.)

Londres.—La prensa de esta capital publica la noticia de que el almirante Philibert ha ordenado que el crucero «Gallio» zarpe de Mogador con objeto de reprimir el considerable contrabando de guerra que se hace en todo lo largo de la costa.

Ocupación de del Cabo Aguz

Madrid 12 (5'30 t.)

Malilla.—A las seis de esta mañana las tropas españolas pacíficamente ocuparon Cabo del Aguz. Las fuerzas las mandaba el coronel Sr. Larrea.

El Gobierno de Francia

Madrid 13 (11'40 m.)

Algunos periódicos dicen que las noticias que llegan de Marruecos deben preocupar al gobierno de Francia que va á lo suyo, obrando de manera contraria á las condiciones establecidas en el acta de Algeciras.

Dichos periódicos aplauden la ocupación por los españoles del Cabo del Aguz y añaden que hora ya de que lleguemos al río Muluya?

Intervención

Madrid 13 (12 t.)

El diario «Petit Parisien» dice que Francia aceptará la intervención en la pacificación del imperio marroquí si Muley-Hafid quiere la paz, pues para ello le bastará aconsejar á los chahis que desistan de la guerra santa.

Inexacto

Madrid 13 (12 t.)

No es exacto que el Gobierno prepare la ocupación de algunos puntos de los alrededores de Ceuta; pues las ocupaciones de Marchica y Cabo del Aguz son de un orden puramente local y las circunstancias de las vecindades de Ceuta son distintas.

Las disposiciones militares tomadas en Algeciras son antiguas y obedecen á precauciones de índole general.

Refuerzos

Madrid 13 (12 t.)

El Maghzen ha fletado buques para enviar tropas á Sefil para reconquistar la ciudad.

EL MOKRI EN MADRID

Paseando por la Capital

Madrid 12 (10'10 n.)

El Mokri acompañado de su secretario ó intérprete ha paseado por Madrid, visitando las calles más principales de la población.

Ha estado un buen rato en el paseo de la Moncloa.

Esta noche asistirá á la función que se celebrará en el Teatro Apolo.

Manifestaciones del Mokri—La Paz en Marruecos

Madrid 12 (11'45 n.)

El Mokri ha sido interrogado por los periodistas, habiéndose aquí mostrado explícito.

Ha manifestado que el pedir Muley-Hafid y los jefes de sus mehallas la paz y la suspensión de las hostilidades, lo hacen con verdadera sinceridad, reconociendo la imposibilidad de seguir luchando contra fuerzas superiores.

Dice que le ha satisfecho la noticia y hace votos para que reine una paz definitiva.

Complimentando

Madrid 12 (8 n.)

El Mokri visitó al ministro de Estado Sr. Allende Salazar y le manifestó su agradecimiento por la activa parte que han tomado los capitales españoles en el empréstito marroquí.

También cumplimentó al Sr. Maura y al Embajador francés M. Revoil.

FABRA

Explosión en Barcelona

Mallazgo de un objeto sospechoso.

—Traslado y explosión

(De nuestro corresponsal Sr. Ibáñez)

Barcelona 12 (10'45 n.)

Esta tarde ha sido encontrado un tubo de zinc de seis centímetros de diámetro por 16 de largo, en el muelle y en el lugar próximo donde ayer ocurrió la explosión.

Se reunió numeroso público junto al lugar donde se hallaba el tubo sospechoso.

Después de algunas vacilaciones, á la llegada del carro biariado un teniente de carabineros cogió el tubo metiéndolo en el carro, partiendo éste inmediatamente para el Campo de la Bota.

Al pasar por la zona marítima del Parque explotó el tubo causando desperfectos en el carro.

Se han recogido algunas tachuelas de zapatero.

Lacierva lo confirma

(De la Agencia Fabra)

Madrid 12 (10'10 n.)

El ministro de la Gobernación señor Lacierva ha confirmado que al ser conducido hoy un objeto sospechoso al Campo de la Bota de Barcelona, explotó sin que se tuviera que lamentar desgracia alguna.

Censuras al Alcalde de Barcelona

Sesion del Ayuntamiento.—Sobre el viaje regio.—Discusiones.—Voto de censura contra el Alcalde.—Explicaciones.

Barcelona 13 (3 m.)

El Ayuntamiento ha celebrado sesión pública.

Ocupa la presidencia el Alcalde señor Sanllehy.

Después del despacho ordinario el concejal Sr. López, republicano solidario, ha ensalzado la obra de las reformas, considerándola como obra propia, de la cual se ha querido aprovechar el señor Maura para hacer propaganda monárquica.

Dice que su agrupación no asistió á la fiesta por no tener noticia oficial del viaje regio.

Reconoce que el Alcalde obró correctamente.

El Sr. Magriyá censura á los conce-

jales que asistieron á la inauguración de la reforma.

El Sr. Durán dice que su opinión está ya manifestada, puesto que los regionalistas asistieron á la inauguración. Combate los pesimismo que perjudican á Barcelona. Dice que debe hacerse administración, no política.

Añade que se dió solemnidad al acto por ser el coronamiento de una obra de muchos años. Para imprimir la solemnidad no han hecho falta los republicanos.

(Estas palabras producen fuertes protestas).

El Sr. Zurdo dice que los republicanos no quisieron ser coristas en tal acto.

El señor Durán insiste en que se trata sólo de los intereses de Barcelona.

El Sr. Rahola (don Pedro) declara que asistió por cumplir con su deber de concejal.

El Sr. Zurdo califica á la Universidad Industrial de plantel de explotadores del obrero. Combate á los catalanistas.

El Sr. Durán rectifica defendiendo al Alcalde. Añade que los señores Giner, Ríos y Pirsalle, lerrouxistas, recibieron al conde de Romanones.

El Sr. Rubio exclama: «Es un buen conde que paga».

El Sr. Giralt declara que no asistió á la inauguración, pero que no censura á los asistentes.

El señor Bastardas dice que debieron declararse en rebeldía por la falta con ellos observada de no comunicarle la noticia oficial del viaje regio. Dice que la actitud de protesta de los republicanos alcanzará más que la conciliadora de los catalanistas.

El Alcalde señor Sanllehy expone lo ocurrido demostrando la corrección de su conducta. No hubo ofensa para nadie y estoy seguro de haber cumplido con mi deber.

Se retira de la presidencia afectadísimo.

Pasa á ocuparla el señor Bastardas defendiendo al Alcalde.

Se presenta un voto de censura para el señor Alcalde.

El señor Pla Daniel, catalanista, impugna el voto elocuentemente atacando á los republicanos por falta de buen sentido y de cortesía.

El señor Durán apoya al señor Pla Daniel y añade que los concejales decentes votarán en contra del voto de censura.

El señor Fuster, republicano, asiente á las palabras del señor Durán.

(Entonces se promueve un horroroso escándalo.)

El voto de censura al Alcalde ha sido aprobado por 19 votos contra 14.

Los concejales pretendieron desagraviar al señor Alcalde diciendo que la proposición aprobada no envolvía censura para él.

Los mismos que presentaron la proposición manifestaron después al Alcalde que nunca faltó á su deber.

En honor de los austriacos

Regatas y banquete en obsequio de los tripulantes de la escuadra austriaca.

Barcelona 13 (3 m.)

Se han celebrado las regatas organizadas por el Club en honor de los marineros austriacos. Estos pusieron á disposición del Club varias embarcaciones á vapor, las cuales remolcaron los botes en que iban las personas invitadas á presenciar la fiesta desde á bordo del acorazado «Erzherzog Karl». La toldilla de popa de dicho buque fué convertida en magnífico salón que estaba adornado con banderas austriacas y españolas.

La parte importante de la fiesta ha sido la regata celebrada entre marineros austriacos y españoles. Ganaron los primeros por alguna ventaja.

Al ver el triunfo los austriacos prorrumperon en estrepitosos hurras.

La música de á bordo del acorazado almirante amenizó el acto.

El resto de las regatas ha carecido de interés.

A la puesta de sol se arrió la bandera y á los acordes del Himno austriaco y Marcha real española.

A bordo del vapor «Erzherzog Karl» se sirvió un espléndido lunch, y después se organizó un animado baile.

El banquete celebrado en el Club de Regatas en honor de los marineros austriacos ha sido de 80 cubiertos.

Han asistido las autoridades.

Ha brindado el Cónsul de Austria en francés, siguiéndole el jefe de la escuadra en español.

El gobernador civil Sr. Ossorio ha brindado en francés, recordando los antiguos lazos que unen Austria y España.

do con banderas austriacas y españolas.

La parte importante de la fiesta ha sido la regata celebrada entre marineros austriacos y españoles. Ganaron los primeros por alguna ventaja.

Al ver el triunfo los austriacos prorrumperon en estrepitosos hurras.

La música de á bordo del acorazado almirante amenizó el acto.

El resto de las regatas ha carecido de interés.

A la puesta de sol se arrió la bandera y á los acordes del Himno austriaco y Marcha real española.

A bordo del vapor «Erzherzog Karl» se sirvió un espléndido lunch, y después se organizó un animado baile.

El banquete celebrado en el Club de Regatas en honor de los marineros austriacos ha sido de 80 cubiertos.

Han asistido las autoridades.

Ha brindado el Cónsul de Austria en francés, siguiéndole el jefe de la escuadra en español.

El gobernador civil Sr. Ossorio ha brindado en francés, recordando los antiguos lazos que unen Austria y España.

Otras noticias de Barcelona

Explosión.—Dos heridos

Barcelona 13 (4'10 t.)

En la calle de la Vidriera explotó una caja de algodón pólvora en el momento en que iba á soldar un lampista.

Han resultado heridos los individuos llamados Domingo Ibáñez y Antonio Palasio.

Año cuna

Barcelona 13 (4'15 t.)

Mañana se inaugurará un Asilo Cuna. En el acto representará á la Reina Madre Doña María Cristina, la señora Marquesa de Comillas.

Dimisión del Alcalde

Barcelona 13 (4'30 t.)

A consecuencia del resultado de la sesión que celebró ayer el Ayuntamiento de esta capital, ha presentado la dimisión el Alcalde Sr. Sanllehy.

Bolsa de Barcelona

Barcelona 13 (4 t.)

Interior. 83'42
Alicantes. 91'40
Nortes. 67'60

IBANEZ

Bolsa de Madrid

Madrid 13 (4 t.)

(Urgencia)

Interior contado. 82'40
Interior fin de mes. 83'47
Amortizable 5 por 100. 101'20
Banco de España. 470'00
Compañía de Tabacos. 411'00
Francos. 14'55
Libras. 28'80
Exterior de París. 94'54

FABRA.

Dinero

Se gestionan préstamos en primeras hipotecas sobre fincas, tanto dentro como fuera de la capital. Intereses módicos. Hay para colocar más de 200.000 pesetas

Prontitud y gran reserva. Dirigirse Centro de Anuncios, plaza de santa Eulalia—10.

Vinos Superiores

LEGITIMOS de todas clases
SANTO CRISTO 4—PALMA

Espectáculos

Lirico

Sesiones continuas de seis á diez noche los días laborales y de tres á diez noche los domingos y días festivos.

Salón Truyols

Programa variado para esta noche.—Entrada al público 0'15 cts.—Sesión continúa de 6 á 9.

La Protectora

Cinematógrafo permanente.—Sesiones de 4 y media á 10 noche. Entrada general 10 centimos.

Por Telégrafo

Senado

Madrid 12 (8 n.)

En la sesión de hoy del Senado el señor Pulido excita al Gobierno para que atienda la enseñanza de las artes y estimule á los artistas, evitando que emigren.

Se aprobaron varios dictámenes y se levantó la sesión.

Congreso

Madrid 12 (10'10 n.)

En la sesión del Congreso de hoy el Sr. Franco Rodríguez ha continuado su interpelación, iniciada ayer, sobre la Real orden que reglamenta la prostitución.

El ministro de la Gobernación, señor Lacierva, le contestó sosteniendo que dicha disposición tiende á moralizar y á cortar los abusos que existían en la prostitución.

La mayoría aplaudió largamente al ministro.

Se suspende el debate.

Se pone en seguida á discusión el proyecto de ley de Administración local.

Se pasan á votación nominal algunas enmiendas, que son desestimadas.

Y se levanta la sesión.

Noticias generales

Premio del Banco

Madrid 12 (10'10 n.)

El premio del Banco de España ofrecido para los descubridores de la estufa del millón de que fué víctima, se concedió á los calígrafos que han entendido en la causa.

En honor de los marinos austriacos

En el Palacio Real se ha celebrado el anunciado banquete en honor de los marinos austriacos. El acto ha resultado brillantísimo.

Terminado el concierto en que ha to-

cado el eminente Saner han asistido al the que en obsequio de los marinos se ha dado en el domicilio del ministro de Estado Sr. Allende Salazar. También asistió el Duque de Wellington.

A Madrid

Ha salido de Barcelona para Madrid el diputado á Cortes Sr. Cambó.

Terrible explosión

Madrid 13 (11'10 m.)

Porsmouth.—En unas minas de Sena se ha producido una explosión de gas grisú.

Quedaron sepultados 51 obreros.

Ha sido salvado uno que se halla en estado grave.

Los demás están enterrados, siendo imposible prestarles auxilio.

Un choque

Amberes.—En alta mar han chocado el vapor japonés «Waskucharu» y el otro llamado «His».

La causa del abordaje fué la niebla.

Ambos buques se fueron á pique.

Una pastoral

Madrid 13 (11'40 m.)

«El Universo» publica una pastoral del Cardenal Casañas, combatiendo razonadamente las escuelas neutras que trata de crear el municipio de Barcelona, por considerarla inmoral y antipedagógica.

Excursión

Madrid 13 (3 t.)

Es probable que los marinos austriacos hagan esta tarde una excursión al Ecorrial.

Cátedras vacantes en Palma

Madrid 13 (2'30 m.)

La «Gaceta» publica una disposición nombrando á D. Felipe Perez Toro para presidente del tribunal de oposiciones á las cátedras de Geografía, Economía industrial é Historia del Comercio, vacantes en la Escuela de Comercio de Palma de Mallorca.

Madrid 12 (11'20 n.)

Londres.—La prensa de esta capital publica la noticia de que el almirante Philibert ha ordenado que el crucero «Gallio» zarpe de Mogador con objeto de reprimir el considerable contrabando de guerra que se hace en todo lo largo de la costa.

Ocupación de del Cabo Aguz

Madrid 12 (5'30 t.)

Malilla.—A las seis de esta mañana las tropas españolas pacíficamente ocuparon Cabo del Aguz. Las fuerzas las mandaba el coronel Sr. Larrea.

El Gobierno de Francia

Madrid 13 (11'40 m.)

Algunos periódicos dicen que las noticias que llegan de Marruecos deben preocupar al gobierno de Francia que va á lo suyo, obrando de manera contraria á las condiciones establecidas en el acta de Algeciras.

Dichos periódicos aplauden la ocupación por los españoles del Cabo del Aguz y añaden que hora ya de que lleguemos al río Muluya?

Intervención

Madrid 13 (12 t.)

El diario «Petit Parisien» dice que Francia aceptará la intervención en la pacificación del imperio marroquí si Muley-Hafid quiere la paz, pues para ello le bastará aconsejar á los chahis que desistan de la guerra santa.

Inexacto

Madrid 13 (12 t.)

Artículos para CUARESMA

Almacenes Matons CAN JUANET

Vapores Trasatlánticos

-DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPANIA DE CADIZ-

Viajes directos de Barcelona á Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Salidas fijas el día 12 de cada mes, de los grandiosos y magníficos nuevos vapores construidos expresamente para esta línea.

CADIZ, BARCELONA Y VALBUERVA

El día 12 del próximo Marzo saldrá de Barcelona para dichos puertos el rápido vapor de 7,000 toneladas

VALBANERA

Para carga y pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la Compañía, señores Martínez y Planas, San Juan—número 20 Palma.

Maquina de escribir

New American Ufg.

Ultima palabra en máquinas de escribir sencilla, sólida y de fácil manejo á

35 DUROS--SE NECESITAN AGENTES

Jardin de la Reina 17. bajos (esquina Pelaires)

Lloid italiano Compañía de vapores rápidos y directos

Estos buques hacen la travesía en DIEZ Y SEIS DIAS entre Barcelona y Buenos Aires. Tienen solamente camarotes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, con camarotes de seis literas, amplio comedor, departamentos para señoras y niños.

El día de 18 Marzo saldrá del puerto de Barcelona directo para Buenos Aires el vapor

CORDOBA

El día 14 de Abril saldrá el vapor

MENDOZA

Se admite carga y pasaje. Jardin de la Reina 15, (bajos esquina á Pelaires).

Solucion Benedicto

DE GLICERO FOSFATO DE CAL CON CROSOITAL

Operación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos, infecciones gripales, enfermedades conmutivas, impotencia, debilidad general, prostración, nerviosismo, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, serios, reumatismo, escurritismo, etc., etc.

Vapores Directos

LINEA DE LAS ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos saldrá de este puerto el día 15 del corriente el magnífico vapor

PIO IX

LINEA DE LA AMERICA DEL SUR

Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 21 de Marzo el acreditado vapor

Berenguer el Grande

Admiten carga y pasaje para dichos puntos. Para más informes dirigirse á los señores Martínez y Planas, San Juan 20 Palma, únicos representantes de la Compañía.

Getas Madres Sulfureas SE BAR Medicación sulfurea por excelencia. FER BAR MARGA BAR Medicación ferruginosa por excelencia.

La Cantábrica

Seguros mutuos de vida Seguro infantil

La Mútua Hispano-Lusitan

Cooperativa de ahorros y pensiones con Contraseguro y liberación de Policías

Consejo de administración

Presidente.—Excmo. Sr. Duque de Bivona, Grande de España, Senador del Reino. Vice-Presidente.—Excmo. Sr. D. Rafael Picoeas, Senador del Reino.

Devolveré siempre el dinero



I. Freixas Romera Farmacéutico ARIBAU, 13.-BARCELONA

Tan persuadido estoy por la experiencia de cuarenta años que las

Pastillas Freixas Romera

son infalibles para curar la Tos, Asma, Bronquitis, Ronquera, Catarras bronco-pulmonares, Rastridos y demás infecciones del pecho, que devolvieren su importe á toda persona que habiendo tomado cinco cajas como á máximo, no haya conseguido la curación más radical.

Píldoras Freixas Romera

reconocidas por los médicos del mundo entero, como el producto por excelencia para combatir con éxito el Estreñimiento y Afecciones del hígado, Apéndice, Biliis, Dispepsia y las afecciones del tubo digestivo.

ENFERMOS CRÓNICOS HACED EL ENSAYO OREDEME

De venta al por mayor Centro Farmacéutico; Farmacias: José F. Ray, Bolsería; La Salud, plaza de Palou y Col; Mayol, Sindicatos; M.ª San Nicolás; Viuda de J. Palou, La Paz, Droguería Basca, Cort, 8; La Marina, Salónica; Farmacia Central, Santa Catalina.

Servicios de la Comp. Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Marzo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor REINA M.ª CRISTINA, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 25 de febrero saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 29 de Cádiz el vapor BUENOS AIRES, directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela Colombia

El día 11 de marzo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MONTSERRAT, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colon de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Caracas, Puerto Cabello y La Guaira, etc.

Línea de Filipinas

El día 23 de marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor C. LOPEZ LOPEZ, directamente para Génova, Port-Said, Sues, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Yumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor P. DE SA-TRUSTEGUI, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 19 de Valencia, el 21 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor M.ª VILLAVEDE, directamente para Tánger, Casablanca, Masagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

El día 25 de marzo de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO, para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Masagán y otros puertos de la costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Línea de Tanger

Salidas de Cádiz, lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger, martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales para camarotes de lujo.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la recolección de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Para más informes dirigirse plaza Antonio Maura, número 4 Palma.

Sociedad general de Transportes Marítimos á vapor

DE MARSELLA

LINEA DE BUENOS AIRES

El día 21 de Marzo saldrá de Barcelona directamente para BUENOS AIRES el magnífico y rápido vapor francés

FORMOSA

Admitiendo carga y pasaje. Para más informes dirigirse plaza de Antonio Maura 4.

Herpes, escrófulas, tuberculosis

La Sulfurina Jimeno

Es el depurativo reconstruyente de estas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.—Para yuso véase el prospecto. Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real.

EVITA CASPA Y CANAS, CAIDA DEL PELO

Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabecera en estado de salud y limpieza. Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y Particulares.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su acción inocua es el preferido. 50 años de éxito. Vente en droguerías é farmacias.—Barcelona, plaza Real 1, Farmacia del Globo.

Vapores correos italianos

Con itinerario fijo para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES Servicio rápido SEMANAL combinado entre las compañías Navigations Generale Italiana y La Veloce.

Grandes y veloces vapores los cuales emplean solo 18 dias en la navegación, garantizados todo el confort moderno con camarotes de preferéncia y excelente trato.

Próximas salidas de Barcelona

Table with columns for Sicilia, Argentina, Elena Regina, Umbria, and dates of departure.

LA IODHYRINE del DOCTOR DESCHAMP HACE ADELGAZAR OBESIDAD

HISTOGENO LLOPIS Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades conmutivas.

CALLICIDA PIZA Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos y durasas.

LLOID SABAUDO

Comp.ª de vapores Trasatlánticos

El día 11 de Marzo saldrá de TARRAGONA para Buenos Aires el magnífico vapor de 12,000 toneladas, dos máquinas y doble hélice

Tomaso di Savoya

Con camarotes de lujo, especial de tercera clase con comedores, paseo independiente jardín de invierno y telegrafía sin hilos.

No más vello 20 AÑOS de éxitos es la mejor garantía de que los POLVOS cosméticos de Fauch, quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo.

Fuera bragueros DOLOR Renmático, Inflammatory y Nervioso. Se cura con el tan acreditado

Se vende Un carruaje de cuatro ruedas con caballo. Razón centro de Anuncios, plaza de santa Eulalia 10.

DUVAL que con tan feliz éxito vende la Farmacia Martínez, calle Robador (segunda á la de San Rafael) Barcelona.

VENTAS De un predio en el término de Palma con terrenos muy hábiles para huertos, almendros y otros árboles.

Casas de recreo Se alquilan dos, una de ellas de mucha capacidad, situadas en San Lluís de la Vilota.

ta, y Rospo, con indecible palpitación de corazón, vio á una mujer que se inclinaba sobre la cama, como si examinase algo que estuviera sobre las sábanas. Y en aquella mujer reconoció á Nina.

—No para vomitar injurias. —De modo que á tí no te importa que te quiten un bocado tan exquisito de la boca? —Cállate, te repito, si pronuncias el nombre de Nina ó del duque, te juro, tan verdad como que soy hijo de un hombre honrado, que te mando al infierno.

Los labios de Rospo estaban cubiertos de espuma; una horrible marca los contraía. —O me darás otra,—exclamó levantando el puñal para herir al leñador.